

du département des passagers, pour l'accompagner et lui faire les honneurs des 1400 milles de voie ferrée qui séparent Montréal de Winnipeg. Notons de suite que le Légat du Pape fut salué dès son entrée dans le diocèse par la ville de Kenora, Ont., et par les enfants de l'école indienne, qui avaient parcouru deux milles à pied, avant six heures du matin.

A Winnipeg Son Eminence fut reçue par S. G. Mgr l'Archevêque et par l'honorable R. P. Roblin, premier ministre du Manitoba. Quoique protestant, M. Roblin s'était porté spontanément à la rencontre du Légat et le lendemain il était encore à la gare à son départ. Plusieurs citoyens de marque furent présentés à Son Eminence, à qui les Cadets du Collège de Saint-Boniface présentèrent les armes et qui traversa la gare aux acclamations de la foule. Les dix paroisses de Saint-Boniface et de Winnipeg étaient largement représentées.

Une procession de 156 automobiles, couvrant plus d'un mille de longueur, se forma à la suite de celui qui portait Son Eminence, S. G. Mgr l'Archevêque et M. le maire Bleau, de Saint-Boniface. La procession défila par les rues Main, Portage, Sherbrooke jusqu'à l'hôpital de la Miséricorde, où les Sœurs et les gardes-malades s'agenouillèrent pour recevoir la bénédiction. De là le défilé traversa l'Assiniboine et se rendit à l'Académie Ste-Marie, où les élèves saluèrent Son Eminence par un chant de circonstance et lui présentèrent un magnifique bouquet. La procession passa ensuite devant la résidence du Lieutenant-Gouverneur et devant le Parlement et, longeant le Broadway, vint traverser la rivière Rouge par le pont de Norwood, décoré en son entier de drapeaux, de verdure et d'une foule enthousiaste. Le parcours à travers Saint-Boniface eut lieu par les rues Marion, des Meurons, Provencher et Taché. L'hôtel-de-ville, les maisons d'éducation, les institutions religieuses et les résidences étaient décorées. Un superbe arc de triomphe, surmonté des armes du Cardinal, avait été érigé au coin des rues Provencher et Taché, à l'entrée du pont, par la ville de Saint-Boniface, qui avait également décoré le pont de Norwood.

A l'entrée de l'avenue, conduisant à la Cathédrale, un autre arc de triomphe en gerbes de blé, recouvert de verdure et de drapeaux et illuminé par de nombreuses lampes électriques, présentait un aspect féérique. A la descente de l'automobile, Son Eminence traversa cet arc de triomphe et s'achemina vers la Cathédrale, à travers une haie vive. Une nombreuse foule était massée à cet endroit et à la suite de Son Eminence envahit l'enceinte sacrée à flots pressés. Un superbe trône, surmonté du blason du Légat, avait été préparé du côté de l'épître. Son Eminence en gravit les degrés accompagnée de Mgr le Prince de Croy et de Mgr Tampieri. S. G. Mgr l'Archevêque monta alors en chaire et présenta l'adresse suivante :